



正院小学校 学校だより

耕道

令和2年5月号
 珠洲市立正院小学校
 珠洲市正院町川尻 1-39
 Tel/Fax 82-0404
 WEBサイト
 正院小で検索できます。

学校は何をすところ？

校長 山岸 修

4月6日(月) 新任式のあとに1学期の始業式がありました。担任発表のあと、校長先生のお話がありました。自分にとって、初めての校長先生のお話でした。話すことは決めてありました。「学校は何をすところか」という話です。



学校は、まず「勉強をすところす。」そして「友達と仲よくすところす。」

学校は、この2つをすところす。今、インターネットなどが発達して、別に学校に来なくても、学校で習うような学習内容は家でも勉強できます。それなのに、どうして、学校にみんなが集まって勉強するのでしょうか？

それは、みなさんが大人になって独り立ちする練習のためなのです。いずれ、みなさんは学校を卒業して大人になります。結婚して、子どもができて、お父さんお母さんにもなるでしょう。大人になったら、なんでもまわりの人と協力してやっていかなければなりません。会社に入って、みんなで協力して売り上げをのばしていかなければなりません。わからないことは自分で調べなければなりません。互いに、情報交換をしたり、教え合ったりもするでしょう。

また、地域の伝統を受け継いでお祭りもすることでしょう。みんなで協力して、準備をして実行していかなければなりません。

今、学校にみんなで集まって自分の意見を発表したり、わからないことを教え合ったり、行事などをみんなで協力して作り上げていくのは、大人になるための練習をしているのです。

だから、学校では、「勉強すること」と「友だちと仲よくする」この2つのことを邪魔したり、それに反することをしたら、先生たちは、注意したり、叱ったりするわけです。学校は勉強するところだから、先生や友達のお話を聞かなければなりません。また、学校は友だちと仲よくするところだから、いじめをしてはいけません。

学校は「勉強するところ」「友達と仲よくするところ」。この2つを忘れないようにしてください。またこの2つをがんばって、いい学校にすいていってください。

5月の予定

1	金	臨時休業日 交通安全指導 (5月15日に延期)	17	日	
2	土		18	月	心臓検診 (1年 9:45~)
3	日	憲法記念日	19	火	児童集会 (委員会) スタディタイム (昼)
4	月	みどりの日	20	水	朝の読み聞かせ クラブ発足
5	火	こどもの日	21	木	
6	水	振替休日 (こどもの日)	22	金	
7	木		23	土	
8	金		24	日	
9	土		25	月	
10	日		26	火	児童集会 (歌) スクールカウンセラー来校
11	月	内科検診 (13:30)	27	水	スクールシアター (ラポルトすず)
12	火	全校朝会	28	木	
13	水	委員会	29	金	
14	木		30	土	
15	金	交通安全指導 (5月1日予定分)	31	日	創立記念相撲大会 (中止)
16	土				☞は朝の交通安全指導の日です。

学校読書週間

上記の予定は、4月24日現在のものです。

学校再開や行事予定については、この学校だよりの発行後に変更になる場合があります。変更等については、決まり次第、メールや学校ホームページでお知らせします。

行事中止のお知らせ

◆ツバメ調査 ◆相撲大会 (5月31日)

*新型コロナウイルス感染拡大を防ぐため、やむを得ず中止としました。どうかご理解ください。

PTA 総会議案承認のお願い

4月15日にお知らせした通り、今年度は集まらずに、書面で承認をいただく形とさせていただきます。配付した用紙に記入の上、学校再開日に担任までご提出ください。

できごと

4月6日 ❖ 入学式 ❖ 1年生を迎えました

校庭の桜が咲きはじめた4月6日、令和2年度の入学式を行いました。
新型コロナウイルス感染拡大の影響で、ご来賓の皆様をお呼びすることができませんでしたが、上級生と職員、ご両親に見守られて、無事に入学式を終えることができました。
一人きりの新入生ということで心細いのでは、と心配しましたが、堂々と入場し、名前を呼ばれるとしっかりと返事することができました。
式後には、山岸校長が交通安全協会や珠洲警察署の方々から、ランドセルカバー等の交通安全用品をお預かりしました。校長からそれらを教室で受け取った際にも、元気よくお礼を言うことができました。
4月7日からは給食が始まり、学校生活がスタートしました。現在は臨時休校中ですが、学校の再開後は、登下校や校外での学習等、地域の方に出会う機会も増えることと思われまます。今年度も、皆様のあたたかい見守りとお力添えをお願いいたします。



畑PTA会長のご祝辞



児童代表による歓迎の言葉



交通安全用品の贈呈

4月6日 ❖ 新任式・始業式 ❖

全校40名が全員元気に登校し、新年度のスタートをきることができました。今年度は、9名の職員が新たに加わりまました。下記の18名で力を合わせ、正院っ子の教育活動に取り組みまます。よろしくお願ひします。



校長	山岸 修
教頭	室石由紀子
1年	徳成 恭子
2年	東 透
3・4年	門前 幸一
5・6年	坂東 法子

非常勤講師	楓 大海
英語専科(火・木)	塩井 満枝
ALT(火)	エイデン
養護助教諭	脇田 汐理
事務主査	北野 友美
主任校務員	中島 誠治

調理師	北山 雪恵
調理師	太田 智美
支援員	橋本 朋子
学校司書(水)	袖 いず美
スクール カウンセラー	佃 菜穂
いじめ対応 アドバイザー	樋爪 緑

4月7日 ❖ 校外児童会・集団下校 ❖

年度最初の安全確認のために、校外児童会の発足集会と集団下校を行いました。
校外児童会の発足集会では、校区ごとに危険箇所の確認をしました。その後、分団ごとに整列して下校しました。玄関に並んだ全校児童は、山岸校長から「今回は練習ですが、次に集団下校をするときは、皆さんの命を守る必要があるときです。どこが危険か、危険な場合はどうすればよいか、それぞれよく考えて下校してください。」という話を聞いた後、出発しました。
5・6年生にとっては、最初の全校行事の運営となりました。
短い時間の中で一生懸命準備を進め、安心して学校を任せられる上級生の姿を見せてくれました。



お願い 連休中の安全確保について

緊急事態宣言中ですが、ゴールデンウィークが始まります。歩行・自転車走行時の交通安全や、知らない人に声をかけられたときの対処法などについて、今一度、お子さんとご確認ください。3年生については、交通安全教室実施後に、自転車で子供だけの外出が許可されることになっています。休校期間中は、保護者の付き添いなしで自転車で出かけるよう、お子さんにお伝えください。学校が再開した後、改めて交通安全教室を計画・実施する予定です。手洗い・うがい、外出の自粛など新型コロナウイルス感染予防のための行動についても、引き続きご協力をお願いします。

4月8日 ❖ 図書オリエンテーション ❖

毎週水曜日は、学校司書の来校日です。今年度は、袖いず美司書が正院小学校を担当します。
4月8日には、学級ごとに図書室の使い方や本の探し方などを学習しました。臨時休校前にも、それぞれ本を借りて持ち帰りました。図書室には、物語や科学読み物、伝記など、様々な本があります。さまざまな分野の本を手に取り、じっくり読んでみましょう。



臨時休校による学習の遅れについて

昨年度の学習内容については、3月までに全ての学年で指導を終えています。ただ、急いで学習を進めた部分もあったので、4月7日からの一週間は復習を中心とした学習を行い、学習内容の定着を図りました。4月16日からの休校期間中については、担任が家庭訪問を行い、課題を交換する形で対応しています。授業ができなかった期間の対応については、国や県、市の方針も踏まえて、後日改めてお知らせします。

編集後記 先の見通しが持てない毎日が続いています。保護者の皆様には、休校中のお子様の健康維持や家庭学習へのご協力をいただき、本当にありがとうございます。始業式・入学式には全員が元気に登校し、休校までの8日間、一生懸命学習する姿を見せてくれました。これも皆様のご協力のおかげです。現在学校では、授業の再開に向け、職員みんなで準備や研修を行っています。再開までの間、今しばらくご協力をお願いいたします。(教頭 室石)